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5 月 7 日，记者在早晚高峰时
段探访了宁波大学附属学校小学
部周边的交通状况。令人欣喜的
是，这片区域在繁忙时段并未出
现拥堵现象。

早上，阳光初洒，学校的东门
和南门准时开启，迎接一批批来
上学的孩子。现场秩序井然，交通
协管员正有条不紊地疏导车流，
同时，由学校的教师和家长组成
的护苗队也积极投入工作，确保
校门口交通安全与通畅。

到了放学时分，记者观察到
学生有序走出学校东门、南门，按
各自所在年级，走上特定的放学
通道。尽管校外电动自行车众多，
但现场并未出现混乱和拥堵的情
况。南门外设置的隔离桩有效保
障了附近小区车辆顺畅进出，而
东门虽然有许多电动自行车停放
在非机动车道上，但依旧留出部
分空间供非机动车通行。不过，现
场还是有部分行人和电动自行车
为保证快速通过，选择进入机动
车道混行，这在一定程度上带来
了安全隐患。

记者随机采访了几位等待的
家长。一位妈妈表示：“学校接送
安排很合理，有老师和护苗队的
引导，我们家长放心多了。虽然车
多人多，但秩序井然，没有出现拥
堵的情况。”

学校南门对面姚江湾小区的
一位保安向记者透露，今年 3 月
份以前，学校早晚高峰期的交通
状况对小区业主进出影响很大。
随着学校在东面开设新校门、对
学生进行分流及加强校门前管
理，再加上交警的协助管理，如今
业主在早晚高峰进出小区已变得
畅通无阻。

记者观察到，不少家长在接到
孩子后选择步行离开，经过询问得
知，这是因为学校不允许机动车在
学校周边路段停车接孩子。但为了
方便家长，学校周边沿路设置了一
些划线停车位，并且学校还为学生
家长统一发放了接送车辆通行证，
在距离学校约 500 米远的滨江绿
地停车场内有大量停车位，可在放
学时段供接送学生的家长免费使
用。记者实测发现，该停车场步行
至学校约需六分钟。

不过，尽管两处校门口未见

机动车违停，但记者在学校另一侧
的北门外还是看到有少数车子违停
在路边等孩子。一位家长表示自己
接上孩子就走，不会影响交通。有家
长表示，最好学校的地下停车场可以
恢复开放，毕竟也可以省去走到外面
停车场的时间，尤其是遇到恶劣天气
时，地下总是比地上要舒服一些。

记者注意到，学校北门和西门
连接了地下停车场的出入口，停车
场内有家长停车区、接送通道、家长
接送区等标识，在通往学校内部的
通道位置还装有刷卡进出的匝道，
但是相关设施设备并未启用，场地
内停着不少车辆，这些车位上方安
装了对应车牌号的牌子。

学校相关负责人告诉记者，为
缓解校园周边交通压力，学校做了
一系列努力：一是向交警、综合行政
执法等部门申请，在今年 3 月下旬
开启了学校东门；二是在道路单侧
进行三车道设计，接送车辆即停即
走，不给通行带来拥堵；三是在放学
时段组织学生从两个校门分流离
开，学校周边道路不允许家长停车
等候，只允许电动自行车临时停靠
在指定位置接学生；四是为了方便
开车的家长，学校对接了不远处的
停车场，在接送时间段免费提供给
家长停车，并要求他们步行至学校
接送孩子。经过这一套“组合拳”综
合治理，学校周边整体交通情况较
去年有了极大改善。

关于地下停车场未开放给家长
接送使用的问题，学校相关负责人
解释称，地下停车场共有 220 个车
位，其中 100 多个车位需要供校内
职工使用，剩余车位数量有限。考虑
到学校有 3000 多名学生，按比例估
算约有 300 多辆车需停放，车位数
量远远不足。此外，地下停车场车道
都是单行的，一旦有车辆反方向行
驶，极易造成混乱，并影响通行效率。
学校曾尝试对三年级学生家长开放
地下接送服务，并登记了家长车牌
号，但效果不佳。许多家长仍然选择
将车停在校外接送孩子，因此试运
行两个月后该服务未能继续开展。

学校方面表示，为此他们也做了
其他尝试，如与市公交集团对接开通
学知专线，以提供更便捷、安全的回
家方式。其中，该校到姚景花园的学
知专线将在 5月正式投入运营，每日
早晚发车，这将极大便利学生出行。

虽无拥堵现象虽无拥堵现象
家长盼地下室接送系统复用家长盼地下室接送系统复用

一边是道路拥堵接送难 一边是停车资源被闲置

学校地下停车场为何“建而不用”？
记者 仇龙杰 方琴

在繁忙的都市生活中，接送孩子上下学的家长时常面临一个相同
的挑战——停车。为化解停车矛盾，不少新建学校都配备了地下停车
场，而令人不解的是，部分学校却将它们弃而不用，浪费资源的同
时，也给社会增加了负担。

近日，甬派客户端和宁波民生e点通曝光了宁波七中放学时段车
辆在校门前机动车道违停，地下停车场却空空荡荡的情况，引发网友
广泛讨论。对于家长提出的学校地下室接送系统，目前交警等部门正
在调研并设计利用方案。

与此同时，也有网友报料了更多类似情况。其中，养正书院、上
海交大教育集团宁波实验学校、宁波大学附属学校小学部等江北区学
校集体“上榜”。对于地下停车场“建而不用”的情况，不少网友通
过宁波民生e点通群众留言板表达困惑与不满：既然在设计之初都有
地下停车场，甚至是地下室接送系统，学校就应该向家长开放，做到
物尽其用。上述学校的地下停车位能否开放到位并充分利用？

为深入了解情况，记者近日走访了上述学校，并了解了其中缘由。

养正书院位于江北区应嘉路
上。学校有东门和南门两个出入
口，日常仅开放南门，其南面和东
面被两条“断头路”包围，师生出
行较为不便。

5 月 6 日早晚上下学时段，记
者在现场看到，养正书院周边道
路拥堵严重。南门一侧的应嘉路
因轨道交通 7 号线施工需要，路
面被施工围挡“拦腰”截断，仅留
下一小段道路供学校与甬樾湾小
区车辆进出。学校地下车库出入
口也被围挡包围，导致车辆无法
出入。

应嘉路设计为双向两车道。
傍晚放学时段，记者看到东往西
的一条车道已被家长车辆停得满
满当当，由于道路尽头是封闭的，
许多家长甚至提前半个小时来到
学校门口抢位置。原本应嘉路路
口位置多划出了一条车道用于右
转，当时也已被违停车辆占据，迫
使其他车辆不得不占用直行车道
右转，这进一步加剧了交通混乱
程度。

更令人担忧的是，学校东侧
同样为“断头路”的联群路情况更
为糟糕——违停车辆几乎占据道
路两侧，仅留下中间一条狭窄的
车道供车辆通行，不时还有车辆
逆行进入该路段，碰上前方有车
辆驶出时，就会导致交通拥堵。

此外，两条路相交的路口也
有不少机动车违停，一些车辆更
是停在人行横道上，导致行人过
马路时要绕行。

甬樾湾小区的保安对此深感
无奈。他告诉记者，每当学生上下
学时，小区业主车辆进出都会受
到严重影响，一些家长甚至将车

辆停放到小区门口，给小区居民出
行带来极大不便。尽管保安多次上
前劝离，家长却置若罔闻，这让小区
居民非常气愤。他们说，虽多次向政
府部门反映，但问题始终未能得到
有效解决。

记者也体验到了放学时段学校
周边拥堵的交通状况。来接学生的
车辆、掉头驶离的车辆及进出小区
的车辆都挤在一条车道上，通行效
率极低。这不禁让人对养正书院师
生的日常出行安全感到担忧。

一位坐在车上等待孩子放学的
家长向记者透露，学校周边的交通拥
堵问题已经成为他们的“噩梦”，特别
是晚上放学时段，汽车、电动自行车
等扎堆出现，时常引发交通堵塞。他
认为，校门口两条“断头路”的存在和
缺乏有效管理是造成拥堵的主要原
因。他建议学校向家长临时开放地下
停车场，以缓解路面交通压力。

然而，养正书院相关负责人对
此表示无奈。他解释说，学校地下停
车场虽然有空余车位，但其中一个
出入口被轨道交通施工区域阻断，
车辆无法自由进出。此外，如果开放
东门地下停车场出入口供家长使
用，上百辆车在地下车库内掉头同
样会造成拥堵并带来安全隐患。因
此，在目前条件下，地下停车场仅供
教职工车辆停放。

他进一步表示，如果地下停车
场要开放给学生家长使用，首先需
要解决两个出入口的畅通问题，其
次要确保车辆进入的通道与学校教
学区域完全隔离，以确保师生安全。
这涉及一系列的改造和校门位置变
动等问题，需要相关部门批准和支
持。同时，如何管理外来人员和确保
学生安全也需要认真考虑。

道路拥堵严重
地下停车场却难以开放

养正书院

▼家长将车辆停在
甬樾湾小区门口，现场
人车混行，还影响小区
居民进出。

（仇龙杰 摄）

5 月 7 日 17 点 25 分，记者在
上海交大教育集团宁波实验学校
看到，该校位于江北区东鹰路与
大庆北路交叉口，有西门和北门
两个出入口，放学时段学校仅开
放了北门供学生进出。北门外的
道路较窄，仅为双向两车道，且
设了机非隔离栏，开车的家长只
能 将 车 停 放 到 150 米 外 相 对 有

“停放空间”的定英路上。
5 月 11 日 17 点，记者再次

来到现场，看到定英路两边非机
动车道上已停满车辆，粗略统计
约有四十辆。当天有些小雨，家
长需要撑伞和学生一起从校门口
走到此处。不过，周边交通未出
现拥堵情况。

据记者观察，该校北门旁有
一处地下停车场出入口，不过道
闸处于关闭状态，教职工驾车进
出学校需走西门。一位在门口等
待的家长吐槽：“学校地下停车
场很大，为什么不开放给我们？

冬天碰上下雨，我们等在外面真的
冻死了，门外也不搭个遮雨棚，一
堆家长撑着伞瑟瑟发抖，实在太不
人性化了！”

另一位学生家长在一旁附和：
“两年了，我们都是这样把车子停
在路边等孩子，不知道车库建起来
干什么用的？”

记者联系上该校相关工作人
员。他表示，学校上学开放北门和
西门，放学只开放北门，不过学生
是错时出门的，“地下停车场有 300
多个停车位，目前只是我们教职工
在使用，使用空间约一半不到。”

据该工作人员解释，该停车场
在 2022 年 4 月前后验收，当时因没
有地下室接送系统设施设备，在与
上级部门研讨后得出的结论是条件
不具备。

“不过，我们马上要开动了！”
他告诉记者，学校已有计划在停车
场内打造地下室接送系统，顺利的
话预计于 6 月底完工。

路面违停满满当当
地下室接送系统却拖延两年多

定英路两侧停了不少车辆。 （方琴 摄）

上海交大教育集团宁波实验学校

由于联群路两侧车道被占由于联群路两侧车道被占，，车辆只车辆只
能逆行驶入该路段能逆行驶入该路段。。 （（仇龙杰仇龙杰 摄摄））

宁波大学附属学校小学部
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今年端午节
慈溪有赛龙舟活动吗

网友“此生光明”：端午快到了，
慈溪森林公园今年有赛龙舟活动
吗？很期待！

慈溪市：根据年度工作安排，拟
定于端午节在明月湖举行赛龙舟活
动。

德培小学金源路校区
装修进展如何

网友“yangxuying1987”：德
培小学金源路校区完工了吗？油漆
刷得怎么样？工程进展到什么环
节？课桌、椅子等用品是否已经采
购？

鄞州区教育局：潘火街道德培
小学金源路校区建设按计划进度不
变，学校教室等内部装修去年已完
成，大部分设备采购也已完成，目前
在施工的是外围市政和绿化等。另
外，环评（包括室内空气质量）将分
两步：第一步在验收时进行一次全
覆盖检测；第二步在学校开办前会

请第三方专业机构再次进行检测，
所有结果合格后方可招生。

海晏路百丈东路口
过街通道进展怎样了

编号为“8137081”的网友：东
部新城海晏路百丈东路口东边的过
街通道造了很久了，现在里面的灯
已经开起来了，什么时候开通？

市国资委：百丈路地下过道共
有四个出入口，目前东南与东北两
个出入口已经装修完成，因西南与
西北两个出入口位置主体结构未完
成，地下过道暂不具备开通条件，需
待西侧两个出入口实施完成后才能
全面开放。

地铁6号线
会从明楼北区下穿吗

编号为“167348”的网友留言：
地铁6号线会从明楼北区下穿吗？

市轨道交通集团：6 号线走向
在通途路下方，不涉及下穿明北社
区。

需要纸质无犯罪记录证明
周末能否办理

编号为“8120970”的网友：因
工作需要，需打一份无犯罪记录证
明，可是工作日都要上班，请问周末
能否打印？如果可以，派出所是否都
可以出具吗？

市公安局治安支队：为便民利
民，浙江省已实现线上申请无犯罪
记录证明的开具，申请人可以在线
上从浙江政务服务网或“浙里办”
APP 提 出 申 请 （工 作 日 可 以 申
请），审批系统办结后申请人在浙
里办 APP 查看电子证明，电子证
明和纸质证明一样，具有法律效
力。

今年鄞州区幼儿园
还有智力七巧板个人赛吗

编号为“8139646”的网友：鄞
州区教育局幼儿智力七巧板今年团
体赛通知已发，但是个人赛没发，往
年都有，孩子准备了许久，今年还有
没有个人赛？

鄞州区教育局：经了解，宁
波市取消了智力七巧板比赛，科
技教育重心向国家、省白名单科
技项目倾斜，鄞州区也在努力跟
进 。 七 巧 板 不 是 白 名 单 项 目 之
一 ， 但 是 ， 考 虑 到 我 区 参 与 学
校、幼儿园较多，所以在年初科
技工作讨论中，定下基调：减少
七巧板个人项目，保留智力七巧
板团体赛项目。详见：鄞州教育
网 — 科 技 教 育 — 计 划 总 结 栏 目
2024 年 3 月 5 日发布的 《2024 年鄞
州区青少年科技教育工作计划》。

秋实高架和通港大道之间
是否有互通立交

网友“诸葛 90”：在目前规划
中，秋实高架和通港大道是否有互
通立交？位置在哪里？

市铁路和西枢纽建设中心：秋
实高架和通港大道之间规划有互通
立交。该节点要统筹协调绕城高
速、铁路线、秋实路、通港大道的
平面和竖向关系，以及蜃蛟村等历
史文化名村的保护控制要求，目前
互通立交位置尚在研究中。

南苑花博园何时对外开放
是否要门票

网友“云起龙腾222”：南苑花
博园景区、南苑美术馆定位分别是
怎样的？周末对外开放吗？参观是
否需要门票？美术馆内是否有讲
解？

东钱湖经济旅游与湖区发展
局：南苑花博园于 2023 年 4 月起开
始全面升级改造，预计今年 10 月
份推向市场。根据整体规划，南
苑美术馆现已拆除。改造后的南
苑花博园将实行收费制，园区内
容丰富，可以参观游览罗汉松园
林、室外儿童游乐园、锦鲤池、假
山等。

国三排放标准车辆
以旧换新有什么规定

编号为“8140629”的网友：国
家汽车以旧换新政策对个人名下的
国三排放标准车辆有没有注册时间
要求？是否需要在名下超过一定时
间才能报废申请补贴？

市商务局：根据《汽车以旧换新补
贴实施细则》，报废国三及以下排放标
准燃油乘用车或 2018 年 4 月 30 日前
注册登记的新能源乘用车，并购买符
合节能要求乘用车新车的个人消费
者，可享受一次性定额补贴。

国三及以下排放标准燃油乘用车
是指在 2011 年 6 月 30 日前注册登记
的汽油乘用车、2013 年 6 月 30 日前注
册登记的柴油乘用车和其他燃料类型
乘用车。

江北外国语学校
前两年分流了吗

网友“liliguo”：1.2022 年、2023
年及今年江北区外国语学校是否出现

“一表生”分流？要是分流的话会去
哪个学校？2.该校今年和明年的录取
人数是多少？我家小孩 2025 年要入
学，打算买学区房，一直在犹豫，盼早
日回复。

江北区：江北外国语学校 2022 年
和 2023 年“一表生”全部接纳。今年以
及明年的情况，需要根据当年报名情
况确定。具体咨询孙老师：87668741。

（周应玮 张枫 海文）


